
Conseil d'école maternelle des Petites Maisons, 9 novembre 2023
Compte rendu

         Présents:
                       Julie Mazet            Directrice de l'école, enseignante MS
                       Françoise Guyon                   Enseignant GS

                                   Laure Doublier                       Enseignante MS/GS
                                   Laurence Boujard                  Enseignante MS/GS et MS
                                   Corinne Tourne                     Enseignante PS

            Jennifer Herbepin                  Atsem
                                    Kahal Souhila                        Atsem
                                    Elodie Fernandes                  Atsem
                                    
                Sandrine Botlan                      Représentante de parents d'élèves

Lucie Thiebaut Lonjaret          Représentante de parents d'élèves
Leslie Machet                         Représentante de parents d'élèves
Gerset Caroline                      Représentante de parents d'élèves

            Gérald Giraud                        Maire
Estelle Gignoux                      conseillère municipale 
Thibaut Gonthier                    responsable service périscolaire
Yumna Mavrar                       responsable périscolaire

     
             
   Excusés :
                             Nathalie Penin                        Inspectrice de l’Education Nationale

              

Ordre du jour : 
           

• effectifs et organisation des classes
•  règlement de l’école 
• sécurité : portail, alertes incendie et PPMS 
• évaluations de début de CP

• projets et activités des classes

• budget, travaux sur les bâtiments 

• organisation de l’APC

• questions des parents 
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1. Effectifs et organisation des classes. 

 L’école compte cette année 94 élèves répartis en 4 classes puisque nous avons subi une fermeture.
Il y a deux nouveaux élèves de PS qui vont également bientôt arriver. Il y aura donc une classe avec
26 PS, une classe avec 24 MS, une classe avec 6 MS /16 GS et une classe avec 22 GS.

  Nous veillons à ce que les effectifs soient équilibrés au sein de chaque classe avec des classes
moins chargées pour les élèves de GS.

 Organisation de l’après-midi :   les élèves de PS/MS sont accueillis  dans leur classe de manière
échelonnée en fonction de leur temps de repos.  Les GS travaillent en petits groupes grâce à la
présence des ATSEMS .

2.  Règlement de l’école: 
 

 le règlement a été voté à l’unanimité.

3.  Sécurité : portail, alertes incendie et PPMS 
 

Alerte incendie : chaque année nous réalisons 3 entraînements dont un qui a déjà eu lieu.
PPMS : dans le cadre du projet particulier de mise en sécurité des élèves nous devons réaliser un exercice
d’alerte intrusion. Nous le faisons sous forme d’un petit jeu.
Le portail  de l’école n’est toujours pas opérationnel.  Quand il  le sera, il sera formellement interdit de le
bloquer manuellement. Les parents arrivants en dehors des horaires d’ouverture du portail (pour récupérer
leur enfant pour un rendez-vous) devront sonner à l’interphone.
Une communication à ce sujet sera faite par Mr Gonthier.

4.  Évaluations de début d’année
 
Nos anciens élèves de GS ont passé des évaluations de début de CP  afin que chaque enseignant puisse
se rendre compte du niveau de chacun et ainsi adapter les apprentissages de début d’année. Les résultats
sont ensuite analysés avec les enseignants de CP afin de bien cibler quels ont été les points forts et les
faiblesses éventuelles.

5. Projets et activités des classes:

Nos projets culturels     :  

 Bibliothèque     :   chaque classe se rendra 4 fois dans l’année à la bibliothèque. Pendant ces sorties,
une bénévole lira des histoires aux enfants qui pourront ensuite regarder des livres et en emprunter
un qui restera dans le coin bibliothèque de la classe.
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 Ecole et cinéma (toute l’école)     :   
Nous participons cette année également au projet  « école et  cinéma ».  Nous nous rendrons au
cinéma de Vizille pour visionner deux films pour les PS et MS et trois films pour les GS.
Les dates prévues sont les suivantes :
le mardi 30 janvier pour les 4 classes 
le mardi 19 mars pour les GS
le mardi 11 juin pour  les 4 classes

 Les enfants assisteront à un spectacle pour noël.  Il sera entièrement financé par la mairie et l’argent
récolté par l’association des parents d’élèves. 

 Nous accueillerons également des classes de l’école élémentaire qui viendront partager un moment
de musique avec nos élèves de maternelle

Nos projets liés à la motricité

• Projet cirque     :    toute l’école participera à un projet cirque.
Le directeur de l’école de cirque du Versoud viendra tous les lundis à partir du lundi 4 mars. Toutes
les classes de l’école bénéficieront  donc de 5 séances avec un professionnel  du cirque et d’au
moins 5 autres séances avec les enseignantes qui pourront utiliser le matériel de l’école du cirque
(les trapèzes vont rester installés...)
Le coût de ce projet sera entièrement financé par la mairie et l’argent récolté par l’association des
parents d’élèves.

• Projet poney     :   au printemps, les GS iront faire 6 sorties au poney club des Rapeaux. Pendant ces
demies  journées  ils  découvrent  l’animal,  apprennent  à  en  prendre  soin  et  à  monter.  Ils  ont
également un temps dans la nature pour diverses activités avec l’enseignant.

 Cycle piscine     :   à partir de cette année les GS n’iront plus sur le bassin du campus. Pour des raisons
budgétaires,  les séances de piscine se dérouleront  sur le  bassin  intercommunal  .  Ces séances
auront lieu les après-midi selon un planning qui n’est pas encore défini.

 Pour la motricité : la commune met à disposition les différentes infrastructures. Nous profitons donc
du stade aux périodes où la météo est la plus clémente (en période 1 et 5) et de la salle du DOJO à
d’autres périodes.

Nos projets liés aux sciences et au vivre ensemble

• Nous avons obtenu une subvention de 1070 € par le département pour la réalisation de 2 projets
découverte sur les sites espaces naturels sensibles. Ces subventions ne concernent que les classes
de GS. Etant donné que les GS  font beaucoup de projets, nous avons décidé que les PS et MS de
l’école participeraient également à ce projet. Pour ces classes, les projets seront financés grâce aux
fonds récoltés par l’association des parents d’élèves que nous remercions énormément.
Dans ce cadre, 2 sorties seront réalisées pour toutes les classes. Une sortie nature au marais des
Seiglières à l’automne ou au printemps et une sortie raquettes sur le plateau de l’Arselle au mois de
janvier. Lors de ces sorties nous seront accompagnés par des guides de moyenne montagne.

 Plantations et/ou élevage   suivant les classes

 Sortie de fin d’année.   Chaque classe programmera une sortie de fin d’année.
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6. Budget et travaux:

Fonctionnement :
 comité des fêtes (2800 euros). Ce gros apport du comité des fêtes permet de financer les projets et

sorties. La coopérative permet en outre les achats pour les projets des classes : élevages, planta-
tions, cuisine, …

 La mairie verse une subvention pour l’ensemble des projets à hauteur de 27 euros par enfants et
participe également à hauteur de 7000 euros pour le financement des cars lors des sorties scolaires

 La mairie finance en totalité le cycle piscine
 La mairie participe à l’achat  des fournitures des classes : 34 euros par enfant.
 La mairie participe à l’achat  de livres à hauteur de 500 euros pour l’école

demande de travaux d’investissement     

- demande de renouvellement du petit matériel de motricité. Celui-ci est de plus en plus utilisé par diverses
associations. Il s’use donc plus vite que s’il était uniquement utilisé par l’école. Nous avons besoin de re-
nouvellement à hauteur de 3000 €

- planches et couvercle pour la création d’un bac à sable (identique à celui existant) dans la cour des PS.

- investissement dans de nouveaux jeux didactiques (1000 €)

-  investissement  en matériel  informatique dans le  cadre des TNE (subventions à hauteur de 75 % par
l’état) : VPI dans chaque classe et quelques tablettes numériques.

En ce qui concerne les travaux :

- réparation de la fuite au plafond (dans une salle de classe)

- réparation des chéneaux qui débordent en cas de pluie

7. Organisation de l’APC:

(Activité Pédagogique Complémentaire)

Les heures d'activités pédagogiques complémentaires (APC) sont consacrées à  aider les enfants
sur des compétences ciblées. Les enfants proposés par les enseignants pourront bénéficier sous
réserve de l’accord de leurs parents d’un moment privilégié avec l’enseignant pour les aider sur une
compétence précise. Ces heures d’APC ont lieu pendant une demie heure sur la pause méridienne.
A midi pour les GS et à 13h15 pour les autres enfants qui mangent au premier service.
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8. Questions diverses:

Ecole :
- Comment vont s'organiser les cours de piscine pour les grandes sections suite au choix économique de 
ne pas maintenir les séances au campus ? Y aura-t-il assez de créneaux pour l'ensemble des écoles? Les 
travaux de rénovation de la piscine auront-ils lieux cette année?

Des créneaux seront alloués pour les GS dès l’ouverture du bassin. Il ne devrait pas y avoir de travaux 
pendant les mois de fonctionnement du bassin.

 - Comment se passe la cantine pour les CP au 2ème service? Le bruit de la cantine entraine-t-il une 
perturbation pour la sieste des petits ? C'était un point d'inquiétude évoqué l'an dernier dans le cadre des 
échanges sur les travaux de l'école élémentaire?

     La cantine se passe bien. Ce deuxième service ne perturbe pas les enfants de maternelle qui se reposent 
dans la salle juste en-dessous.

Ecole / Mairie     :  
- Nombre d'ATSEM : les 4 ATSEM seront-elles maintenues?

Il n’est pas question de supprimer un poste d’ATSEM. La commune souhaitait un poste d’ATSEM par classe
et compte maintenir cela.

- Les horaires de ramassage scolaire sont décalés et aboutissent au retard quotidien des enfants de 10 à 15 
min dans les classes. Quelle conséquence dans l'organisation de la classe?

Ce problème là a été soulevé et devrait être résolu.

- Difficulté pour les parents d'emmener un enfant en maternelle et un autre en CP pour 8h30. L'ensemble des
enfants ne pourraient-ils pas rentrés du même côté pour les deux écoles, d'autant que l'accès CP/CE1 n'est 
pas très praticable et le sera encore moins avec l'hiver :
Portail principal de la maternelle pour toute la maternelle / Portail vert pour les CP/CE1 (compost/garderie 
élémentaire du soir) qui peuvent rejoindre leur bâtiment par le petit stade / portail du haut (nouveau 
restaurant/foot) pour les autres?

Ces questions ont été soulevées. Ces choix ne seront pas retenus. Des explications seront données lors du 
conseil d’école de l’élémentaire.

Mairie :
- Le portail de l'école a déjà été trouvé grand ouvert bien après les horaires de garderie, comment cela se 
passe depuis le départ à la retraite du gardien et le choix municipal de son non remplacement?

Un  gardien est en cours de recrutement. Il s’occupera du gymnase et des écoles.
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-  Il y a des fuites dans la classe de Mme Mazet, le manque d'entretien des bâtiments est criant et maintes fois
souligné. Où en sont les travaux évoqués l'an dernier? Y a t-il encore des risques de coupures électrique à 
l'école comme l'hiver dernier ou le problème a t-il été résolu?

Il n’y a pas d’informations sur les travaux réalisés. Ceci va être remonté.

- De nombreux problèmes dans les inscriptions avec le nouveau portail parents ont été remontés par les 
parents. Le portail n'est pas très intuitif et les parents ont toujours une crainte que leurs modifications soient 
bien prises en compte.
Le principe de recevoir un mail pour consulter un message sur le portail (obligeant à se connecter) est un 
peu "lourd".
Ciril ne semble communiquer qu'avec 1 parent même si deux adresses mails (2 parents) ont été rentrées au 
moment de l'inscription? Est-ce effectivement le cas ou simplement un problème de saisie à corriger? Sinon, 
qu'en est-il des couples séparés, chaque parent reçoit-il bien les notifications?

Toutes ces questions vont être remontées pour pouvoir améliorer le fonctionnement du nouveau portail.

- La présentation des animations pendant le temps scolaire pour chaque période est-il consultable sur le 
nouveau portail ?

Oui, cela est consultable sur le nouveau portail

- Il y a eu un investissement dans des tablettes pour que les agents puissent faire l’appel des enfants restant 
au périscolaire ? Nous nous interrogeons sur le coût de cet investissement et sur son utilité ?

Il y a eu un investissement de 3 tablettes qui ont environ coûté 150 € l’une. Cette nouvelle utilisation permet 
de diminuer le nombre de feuilles éditées par jour. Cela permet de faciliter le travail de la personne qui 
s’occupe de la facturation. Cela permet également aux agents qui s’occupent des enfants sur le temps 
périscolaire d’avoir toutes les données des enfants sur un seul outil.

                                                                                                             
la directrice, Julie Mazet
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